Numéro 82 Mardi 17 octobre 2023



EGLISE EN GUYANE

Newsletter sur www.guyane.catholique.fr

CALENDRIER DU DIOCÈSE

OCTOBRE

20.

Messe de rentrée des écoles catholiques de Saint Laurent à 9h00.

21.

Conseil pastoral diocésain.

25.

- Fête de Sainte Catherine à Kourou.
- Assemblée des évêques de la Caraïbe.

29.

Pèlerinage diocésain en l'honneur des prêtres déportés à Counamama.



Éditorial:

"Le vêtement de noces"



Un Roi envoie des messagers rappeler à ses invités qu'ils sont attendus aux noces de son fils.

On imagine mal des gens prétexter des occupations quotidiennes pour se dérober à une fête somptueuse organisée par un roi. On imagine encore moins que ces derniers puissent empoigner les messagers et les tuer. D'autre part, on a du mal à croire que ce Roi fasse entrer, à la place des invités officiels, le tout-venant dans la salle des noces. Ce n'est tout simplement pas vraisemblable... on est en présence d'une parabole qui n'est jamais à prendre au premier degré mais demande toujours à être lue plus en profondeur.

De fait, si on creuse plus profondément, les invités sont le Peuple d'Israël, détenteurs des promesses divines, qui rejette les prophètes comme dans la parabole de la vigne de dimanche dernier et le tout-venant sont les païens appelés pour palier leur défection.

Si on descend encore plus en profondeur, les invités sont les membres de l'Eglise, c'est-à-dire nous-même ; le banquet figure la fête des noces du Christ et de l'Eglise dans le Royaume mais aussi l'Eucharistie qui l'annonce et l'anticipe.

Y sommes-nous toujours présents ou bien, comme les invités de la parabole, avonsnous quelque chose de plus urgent à faire ?

Visiter Jésus dans cette personne malheureuse, âgée ou malade qui m'invite à le voir, parfois à l'hôpital, à l'EHPAD, à la prison pour une fête spirituelle, celle de l'amour, n'ai-je pas également quelque chose de plus urgent à faire ?

Par ailleurs, que signifie ce vêtement de noces ?

Ne nous rappelle-t-il pas le vêtement du baptême ? Ce jour-là le prêtre a dit « vous avez revêtu le Christ ». Est-ce que j'ai le souci de garder immaculée ma robe baptismale par le sacrement de confession ?

Ne l'oublions pas, nous sommes invités à une fête, au bonheur sans fin et qu'il n'y a rien de plus important ni de plus urgent.

Mgr Alain Ransay, évêque de la Guyane

CONSÉCRATION DE LA CHAPELLE SAINTE THÉRÈSE DE L'ENFANT JÉSUS DE OUANARY



Le samedi 7 octobre 2023, une date inoubliable pour la communauté catholique.

Pour la première fois, un évêque s'est déplacé à Ouanary l'une des plus petites communes de Guyane, pour l'inauguration de l'église Sainte Thérèse de l'enfant Jésus. Monseigneur Alain Ransay accompagné du père Daniel Catherine, a eu ce privilège. Dès son arrivée au débarcadère, il n'a pas caché son émotion en précisant qu'il était particulièrement fier et heureux d'aller à la rencontre des

chrétiens de ce coin de Guyane.

Avant d'arriver au bourg proprement dit il a été accueilli par Narcisse ROZÉ le maire et un groupe folklorique

emmené par Émilie Sébéloué sous l'air de « an nou mété lanmen » ce qui signifie en quelque sorte « unissons nous ».

Officiellement Ouanary compte 200 habitants environ mais 80 y résident. Ont également assisté à cette cérémonie Georges Elfort, maire de Saint Georges et président de la Communauté des Communes de l'Est Guyanais (C.C.E.G), Patrick Lecante maire de Montsinery-Tonnegrande, Cyril Pralong directeur de cabinet du souspréfet de Saint Georges et Marie-José Gauthier qui représentait le CNES.



Une délégation du chœur d'hommes de la cathédrale Saint Sauveur de Cayenne avait également effectué le déplacement à Ouanary pour cette cérémonie.

Claude Innocent

VIE DE NOS PAROISSES

MESSE DU 29 SEPTEMBRE - SAINT MICHEL ARCHANGE DE MATOURY



attribué à notre église.

Le 29 septembre est la date à laquelle nous célébrons les Archanges Michel, Gabriel et Raphaël.

Notre paroisse étant dédiée à l'Archange Michel, ce fut avec une joie renouvelée que vous avons accueilli l'Évêque Monseigneur RANSAY afin de présider cette célébration.

Etaient invités les membres du conseil municipal de Matoury, afin de dévoiler officiellement, par décision préfectorale en date du 25 mai 2023, le Label « architecture contemporaine remarquable »

Numéro 82 Mardi 17 octobre 2023

Dans son homélie, le célébrant nous fait percevoir les réalités derrière le combat évoqué dans la première lecture (Apocalypse de Saint Jean) :

Les anges, à l'image de Dieu, ont une nature angélique. Ils sont apparus dans la plénitude de leurs moyens. Ils sont venus habiter la maison du Seigneur en communion avec le fils (l'héritage de Jésus sera partagé entre eux).



Malheureusement une partie a refusé cet amour total...

Après la célébration, le label a été dévoilé par un discours du Maire de la Commune, Monsieur SMOCK Il s'en est suivi un pot à la mairie.

Mauréane

RENTRÉE PASTORALE DE LA CATÉCHÈSE À SAINT LOUIS DE MIRZA



Ce dimanche 8 octobre 2023, 27^{ème} dimanche du temps ordinaire de l'année A, s'est effectuée la rentrée pastorale de la catéchèse, en l'église Saint-Louis de Mirza.

La cérémonie était présidée par le père Neuville COSPAR. Dans son homélie interactive par le jeu de questions-réponses, il a rappelé aux enfants et aux parents présents l'importance de la messe. Il illustre ainsi l'évangile du jour (Matthieu 21, 33-43).

Les enfants du catéchisme et quelques-uns des groupes scolaires, faisant partie de la zone géographique de la paroisse, étaient venus avec leurs cartables afin qu'ils puissent recevoir la bénédiction pour une année scolaire fructueuse.

Comme toutes les années, nous, l'équipe de la catéchèse de Mirza, faisons appel aux bonnes volontés afin de faire découvrir la Parole de Dieu aux enfants.

Bonne et sainte rentrée catéchétique à tous.

Nathalie

MESSE DE RENTRÉE PASTORALE SAINT MICHEL ARCHANGE DE MATOURY

Dimanche 1er octobre 2023 a eu lieu notre messe de rentrée pastorale.

Les 25 groupes qui composent la paroisse ont été présentés. (Les jeunes, groupes de prière, équipes d'entretien, chorales...) Une invitation à intégrer divers groupes a été lancée par le curé Père Alain Fortune.

La liturgie du jour a conduit le célébrant, dans son homélie, à nous exhorter à poursuivre notre mission. « Que votre oui soit oui »



Numéro 82 Mardi 17 octobre 2023

« Sans pour autant mettre en doute la sincérité de la réponse des enfants dans la parabole, nous devons nous exercer à vouloir d'abord faire la volonté du Seigneur, être à l'écoute de la parole et ouvrir nos cœurs à sa demande »

Forts de cet enseignement, la célébration s'est poursuivie solennellement et a pris fin par l'aspersion des responsables de groupes.

Denise

RENCONTRE FRATERNELLE



Le Chodyè Kontré Krétyen du dimanche 8 octobre a réuni une centaine de frères et sœurs au Grand Blanc. Des familles, des amis, des collègues se sont donné rendez-vous pour cette journée fraternelle au cours de laquelle nous avons pris le temps de parler de Jésus, de partager sur notre quotidien, de chanter, de louer le Seigneur, de participer dans la joie à diverses activités ludiques, de déguster les mets apportés par chacun.

Nous avons été comblés par la présence de l'Esprit Saint en fin de journée, lors d'un temps de prière qui nous a fortifiés et réconfortés.

Dans Matthieu 18, 20 le Seigneur dit : "Car là où deux ou trois sont assemblés en mon nom, je suis au milieu d'eux."

DIEU EST FIDÈLE

DIEU DANS MA VIE



Ma Foi en Dieu a été bouleversée au plus haut point, en ce début d'année 2023. Je suis passée par tous les états : la révolte, le doute, la colère, le ressentiment, la tristesse... et que sais-je encore ?

Tous ces états ont été alimentés par les différents réseaux sociaux et en particulier les messages WhatsApp largement partagés par tout un chacun.

Aujourd'hui, je remercie le Seigneur de m'avoir permis de faire preuve de discernement.

Je reste en attente d'explications, certes ! Mais l'Esprit Saint m'a rappelé comment j'ai prié avec mes frères et sœurs en Christ, chaque vendredi du temps de carême, pendant le chemin de croix, pour dire à Jésus que je veux partager ses souffrances et sauver le monde avec lui... Et ce retour sur moi-même m'a permis de revenir à l'essentiel : ma propre relation à Dieu !

Dieu Seul suffit! Et Je dois garder le regard fixé sur la croix, pour poursuivre mon cheminement, quoi qu'il arrive.

Seigneur Merci de me donner l'esprit de discernement et de persévérance ! Je crois en toi et en ton Amour pour moi !

Hélène

INTENTION DE PRIÈRE DU PAPE POUR LE MOIS D'OCTOBRE



POUR L'EGLISE EN SYNODE

Prions pour l'Église, afin qu'elle adopte l'écoute et le dialogue comme style de vie à tous les niveaux, en se laissant guider par l'Esprit Saint vers les périphéries du monde.

Consulter la vidéo du pape en cliquant sur le lien.

https://youtu.be/4pEcl3syUNM

SUIVEZ LES INFORMATIONS DU DIOCÈSE

En visitant le site internet https://www.guyane.catholique.fr

En vous abonnant à la **chaîne YouTube** du Service Diocésain de la Communication https://www.youtube.com/channel/UCYNPwyKqey2-iLNqhkGS-Rw

En vous abonnant à la **chaîne Youtube** de la Radio Saint Gabriel https://www.youtube.com/@radiosaintgabrielguyane/featured

En intégrant le groupe d'informations sur **Whatsapp** https://chat.whatsapp.com/EOrM6kigsbD6qU4H6O2Ngw

CONTINUONS À CONTRIBUER AU DENIER DE L'ÉGLISE

Crédit Mutuel RELEVE D'IDENTITE BANCAIRE Identifiant national de compte bancaire - RIB Banque Guichet N° compte Clé Devise CREDIT POPULAIRE GUYANAIS Identifiant international de compte bancaire IBAN (International Bank Account Number) FR76 1027 8053 3000 0204 7000 161 BIC (Bank Identifier Code) CMCIFR2A

Domiciliation
CREDIT POPULAIRE GUYANAIS
P JUSTIN CATAYEE
2 RUE DES IBIS
97300 CAYENNE

☎0 820 82 09 00 (Service 0,12 €/min + prix appel)

Remettez ce relevé à tout autre organisme ayant besoin de connaître vos références bancaires pour la domiciliation de vos virements ou de prélèvements à votre compte. Vous éviterez ainsi des erreurs ou des retards d'avécution.

PARTIE RESERVEE AU DESTINATAIRE DU RELEVE

Titulaire du compte (Account Owner) MISSION CATHOLIQUE DE LA GUYANE 24 RUE MADAME PAYE

97300 CAYENNE

